

UNCI MAS I UNO

▷ Si se aprueba el informe de la CIDH

Argentina y cuatro países más podrían abandonar hoy la OEA

AP, UPI, Latin, AFP y EFE

WASHINGTON, 24 de noviembre.—La tensión entre Estados Unidos y Argentina se agudizó hoy en la décima asamblea general de la Organización de Estados Americanos (OEA), como consecuencia de que sus respectivas representaciones mantuvieron posiciones encontradas respecto a la resolución que el organismo interamericano deberá tomar ante la situación de los derechos humanos en el régimen del general Jorge Rafael Videla, presidente de Argentina. Este país, seguido por otros cuatro (Bolivia, Chile, Paraguay y Uruguay) podría cumplir mañana su amenaza de abandonar la OEA si el organismo insiste en "individualizar" a los países transgresores de las leyes que protegen los derechos humanos, de aprobarse el texto que presentó la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH). ■-9

▷ Si se aprueba el informe de la CIDH

Argentina y 4 países más podrían abandonar hoy la OEA

■ de la primera

La reunión que tenía programada para las últimas horas de hoy la comisión de 13 miembros (Venezuela, Brasil, Perú, Nicaragua, Barbados, Haití, El Salvador, Costa Rica, Chile, Uruguay, Argentina, Estados Unidos y México) presidida por el embajador mexicano Rafael de la Colina, y en la que se dirimía cuál de los proyectos —el argentino o el de EU-CIDH— sería aprobado, fue pospuesta para mañana.

El informe de la CIDH, que se refiere explícitamente a Argentina (la nombra cuatro veces), Chile, Uruguay, Paraguay, El Salvador y Haití, además de Cuba, que está fuera del organismo desde su expulsión en 1962, se contraponen al texto propuesto por Argentina el jueves pasado, en el que insta "a los gobiernos de los Estados miembros que aún no lo han hecho a que intensifiquen la adopción de las medidas necesarias para preservar y asegurar la plena vigencia de los derechos humanos".

La aparición de un virtual "cisma" en el

seno de la OEA, en el que las naciones democráticas se opondrían a las *dictatoriales*, se evidenció hoy aquí al saberse que —por lo menos— Venezuela, México, Panamá, Costa Rica, Granada y Barbados apoyarían la postura estadounidense, en la que se considera "última batalla" del gobierno de Carter por hacer prevalecer los derechos humanos en el continente, frente a la manifiesta predisposición que los representantes de Bolivia, Chile, Paraguay y Uruguay tendrían junto con los de Argentina para retirarse de la décima asamblea general, si se aprueba el documento de la CIDH.

La asamblea de la OEA formó otra comisión, integrada por Costa Rica, Panamá, Estados Unidos, México, Colombia, Bolivia, Granada, Paraguay y Nicaragua para ocuparse de la "situación de los derechos humanos" en Cuba. Con los votos en contra de México, Nicaragua y Panamá, y con la abstención de Granada, el grupo resolvió recomendar a la asamblea del organismo que se procure un veredicto judicial sobre si la CIDH "tiene autori-

dad" para levantar informes sobre Cuba.

La Comisión de Derechos Humanos presentó antes de la asamblea un informe que se concentra en la situación de los presos políticos cubanos, en el que señala que no obstante que 3 mil 500 reos fueron liberados en lo que va del año, aún quedan privados de libertad unos mil disidentes.

Por otra parte, se informó que la comisión general de la asamblea de la OEA aprobó hoy un proyecto de resolución exhortando a "aquellos Estados a los que el problema del acceso al mar de Bolivia concierne directamente, para que inicien un diálogo que permita la solución más satisfactoria".

Una vez logrado el consenso sobre la resolución, Chile planteó sus reservas sobre el caso e hizo hincapié en que su gobierno no atribuye a la OEA "ni a ningún organismo internacional" facultades para manifestarse sobre asuntos que son de "exclusiva competencia interna y que afectan asuntos que atañen a su territorio y su soberanía".